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新聞稿 即時發佈 

 

2019「十如對話 」 加快實現包容性增長及氣候適應力 

 

企業領袖及專家聚首桂林，分享如何進一步推動可持續發展目標 

 

 

（香港，2019 年 11 月 9 日）2019「十如對話」在桂林圓滿舉行。會上一眾企業翹楚和學者聚首

一堂，探討如何凝聚全球力量實現聯合國可持續發展目標。 

 

第六屆「十如對話」在 11 月 7 至 9 日召開，主題為「可持續發展目標：時代轉折點──加快實

現人類與自然和諧共榮的未來」。數百名國際企業領袖、著名學者、決策者及具影響力的人士

就如何進一步推動可持續發展目標 8（體面工作和經濟增長）及可持續發展目標 12（負責任消

費和生產）交流意見及探索可行方案。 

 

在星期四的歡迎晚宴上，溢達集團品牌及分銷董事總經理潘楚頴指適逢「十如」正式投產及運

作，因此本年度會議別具意義。桂林市常務副市長張曉武為席上嘉賓之一。隨後的圍爐談話期

間，負責「十如」建築設計的呂元祥建築師事務所副總裁兼總經理 (呂元祥中國) 黄佳武指出，

建築的本質在於與人連結及為使用者帶來歡樂。他期望「十如」能夠為未來可持續生產模式起

示範作用。 

 

溢達集團副董事長楊敏賢於星期五為 2019「十如對話」揭開序幕。她在開幕致辭中闡述為何本

年度會議集中探討目標 8 和目標 12，並說道：「我們相信這兩項目標，是企業家最有能力參與

其中，也最能提供切實可行方案，從而發揮最大影響力。企業不能只追求盈利，應當肩負起更

多的環境責任。」 

 

桂林市副市長鍾洪致辭期間，高度讚賞由溢達集團主辦的「十如對話」成為凝聚智慧力量的重

要平台，讓國際專家和社會賢達結合自身專業及專長，各抒己見，共同探討推動可持續發展的

方案。 

 

在主題演講環節，前馬來西亞國際貿易及工業部長丹斯里拉菲達阿茲強調可持續發展始於個人

層面。她表示：「作為地球村的一份子，可持續發展是我們所有人的共同目標，並且是超越環

境保護的廣泛概念，包含平等、包容和多元等價值。」 

 

深入討論 

 

「十如對話」由全球領先的紡織及成衣製造商溢達集團於 2014 年創辦，今年踏入第六年，繼續

提供一個交流平台，薈聚各界翹楚的創新意念，共同探索兼顧環境及社會影響的可行發展方案。 

 

 首場研討會議主題為「企業的角色——推動包容經濟增長以加速影響」，由斯坦福大學

商學院教授、溢達可持續發展委員會主席李效良擔任主持。霞日集團董事長兼董事總經

理陳燕萍、捷成集團主席捷成漢與諾華製藥（亞太、中東和非洲區）總裁尹旭東互相交

流意見，討論在全球推動優質就業和包容性經濟增長的過程中，企業應擔當什麼角色。

捷成漢強調可持續發展應該是植根於個人思維模式，而非可測量的實際物件。陳燕萍指：
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「時裝業不應只專注於生產賞心悅目的東西，還應該在創造過程中為產品賦予意義。」

尹旭東則談到製藥業如何在環境及公共衛生兩方面實現可持續發展。 

 

 亞洲企業領袖協會項目總監鮑杏婷主持第二節研討會議「可持續發展目標——未來路

向」。討論內容環繞可持續發展目標框架的局限和挑戰，並探討如何實現更美好、更可

持續發展的未來。瑞典駐中國大使館科學創新參贊兼科學創新處主管南南·倫丁舉例，

雖然可持續發展的進程不一定順利，但只要一項變革性創新議程落實到位，便可推動瑞

典成為首個停用化石燃料國家，並成為創新及可持續產業的領導者。美國環保協會北京

代表處首席代表張建宇發言時指，世界各國和企業均應以革新的定價機制，激發人們尋

找可持續發展的解決方案。中國國際發展知識中心交流活動處負責人郝志榮介紹了中國

政府為加快可持續發展所採取的戰略。 

 

 嘉御基金創始合夥人兼董事長衛哲在午餐演講上分析中國經濟的未來發展方向，並談及

千禧世代的生活、思維與模式，和中美之間在科技發展的差異。 

 

 最後一節研討會議「循環發展——負責任的消費和生產」由《The Caring Economy》作者

及 PHILANTHROPIC IMPACT (π) 創始人兼主席于同弼擔任主持，席間講者探討確保可持續

消費和生產模式所需的創新和夥伴關係。與會嘉賓包括戈潤環保創始人兼首席執行官阿

努拉格·巴基帕伊相信、前 Nike 副總裁 (可持續發展)及前白宮助理總監(潔淨能源) 賽勒

斯·瓦迪亞及 Ellen MacArthur Foundation – Make Fashion Circular 計劃主管弗朗索瓦·蘇切特。

四位嘉賓探討了一系列發人深省的話題，包括讓顧客購買與自身理念相符的品牌以示支

持、可持續製造方案的推廣、技術在可持續發展中扮演的角色以及行業內進行知識交流

的可能性。 

 
在「企業坐言起行」的環節上，溢達集團公布參與《可持續發展企業行動倡議》。該集體聲明由溢達集

團與阿里巴巴、中國三峽集團及伊利集團共同牽頭，一共聯合包括諾華製藥等 16家國內外知名企業，於

上月在北京舉行的首屆可持續發展論壇上簽訂，以推動落實聯合國《2030年可持續發展議程》。 

 
席上，溢達集團董事長楊敏德呼籲企業領袖積極行動，實踐《2030年可持續發展議程》。她同時宣布︰

「溢達充分支持該議程的相關工作，因此決定將『十如』定位成一個可持續發展庭園。十如對話將繼續

提供一個寶貴平台，我們每年也會藉此機會向大家報告溢達在推動可持續發展目標的成績表。」 

 
桂林市委副書記白松濤表示，為有溢達集團和楊敏德女士的大力支持而感到驕傲。 

 
溢達集團副董事長兼首席執行官車克燾在閉幕致辭時指出，「十如」成為溢達的可持續發展庭

園  (Sustainable Development Garden)，英文簡稱也是 SDG，恰巧和可持續發展目標  (Sustainable 

Development Goal, 簡稱「SDG」)的英文簡稱一致，充分配合溢達推動可持續發展的決心。 

 

他總結道：「氣候變化及非包容性增長的威脅是真實的，但漠不關心的態度才是最大的障礙。

我們必須依靠政府、企業及個人的共同努力，才能實現可持續發展的目標。」 

 

會議結束後，一眾嘉賓移步到「十如」參觀及共晉晚餐，親身體驗溢達多年來的努力成果︰為

員工提供優質就業機會，向社會倡導更負責任的生產和消費模式。 

 
 

- 完 - 
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關於「十如對話」 

十如對話希望構建一個獨立的平台，薈聚多方領域專家和翹楚，深入全面地探討可持續發展。

論壇於山水名城桂林召開，希望「甲天下」的自然風光為「經濟、環境與人文和諧發展」中心

議題的討論帶來靈感。 

 
自2014年起，「十如對話」每年吸引近300位來自公營、私營及學術領域的專家出席，多方面探

討可持續發展的未來。歷屆主題包括：中國發展新方向、「衣、食、住、行」、區域的互融互

通、地球與人類的健康和工業4.0。 

 
關於「十如」 

溢達在2011 年收購了擁有逾50年歷史的桂林銀海集團，成立桂林溢達紡織有限公司。翌年，溢

達在九美橋展開「十如」項目。「十如」是一個可持續發展庭園，旨在奠立未來的發展模式，

讓紡織業及其他產業得以借鑒。計劃耗資20 億元人民幣，結合現代科技、優質就業、創新及人

境共融的可持續發展概念，展示工業如何與自然環境和諧共存。 

 
關於溢達集團 

溢達集團成立於1978年，是一家全球領先的紡織品和服裝製造商，擁有從棉花究到零售的縱向

一體化供應鏈，每年為世界知名品牌如Ralph Lauren, Tommy Hilfiger 和 Nike生產超過1.1億件成衣。

溢達在全球僱用約55,000員工，主要生產基地位於中國、馬來西亞、毛里裘斯、斯里蘭卡和越南；

並在全球各地設有銷售辦事處。 

 
溢達一直致力銳意創新、積極提倡環保以及履行企業社會責任；並不斷為行業和社會創造價值，

勵志篤行，有所作為。 

 
詳情請瀏覽2019十如對話網頁。 

 
傳媒垂詢： 

 
莫嘉儀 

mmok2@webershandwick.com 
(852) 2533 9971 

陳啟鋒 

dchan3@webershandwick.com 
(852) 2533 9986 

 
 

 

http://www.integral-conversation.com/2019/?lang=ch
mailto:mmok2@webershandwick.com
mailto:dchan3@webershandwick.com
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溢達集團代表向嘉賓舉杯祝酒，為 2019「十如對話」揭開序幕。 
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溢達集團品牌及分銷董事總經理潘楚頴向嘉賓致歡迎辭。 
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歡迎晚宴期間，呂元祥建築師事務所副總裁兼總經理 (呂元祥中國) 黄佳武 (右) 於圍爐談話中介紹可持續

發展庭園「十如」的建築設計。 
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溢達集團副董事長楊敏賢在歡迎辭中，點出 2019「十如對話」的主題。 
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桂林市副市長鍾洪表示，很欣喜看到「十如對話」成為凝聚智慧力量的重要平台。 
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在主題演講中，前馬來西亞國際貿易及工業部長丹斯里拉菲達阿茲指出可持續發展是超越環境保護的廣

泛概念。 
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第一場研討會議為「企業的角色——推動包容經濟增長以加速影響」。右起：斯坦福大學商學院教授、

溢達可持續發展委員會主席李效良、諾華製藥（亞太、中東和非洲區）總裁尹旭東、霞日集團董事長兼

董事總經理陳燕萍與捷成集團主席捷成漢。 
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第二場研討會議為「可持續發展目標——未來路向」。右起：亞洲企業領袖協會項目總監鮑杏婷、美國

環保協會北京代表處首席代表張建宇、中國國際發展知識中心交流活動處負責人郝志榮及瑞典駐中國大

使館科學創新參贊兼科學創新處主管南南·倫丁。 
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嘉御基金創始合夥人兼董事長衛哲在午餐演講上表示，在經濟增長率及互聯網瀏覽量不斷下降的大環境

下，效率便是王道。 
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第三場研討會議為「循環發展——負責任的消費和生產」。右起：《The Caring Economy》作者及

PHILANTHROPIC IMPACT (π) 創始人兼主席于同弼、前 Nike副總裁 (可持續發展)及前白宮助理總監(潔淨能

源) 賽勒斯·瓦迪亞、戈潤環保創始人兼首席執行官阿努拉格·巴基帕伊及 Ellen MacArthur Foundation – Make 

Fashion Circular 計劃主管弗朗索瓦·蘇切特。 
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溢達集團董事長楊敏德與桂林市委副書記白松濤等，帶領一眾出席「十如對話」的年輕領袖，重申《可

持續發展企業行動倡議》的承諾。 
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溢達集團副董事長兼首席執行官車克燾致閉幕辭，為 2019「十如對話」畫上完美句號。 
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由溢達集團主辦、薈聚企業領袖、學者及主要的持分者的 2019「十如對話」圓滿舉行。 
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一眾嘉賓到訪「十如」，親身體驗溢達多年來的努力成果︰為員工提供優質就業機會，向社會

倡導更負責任的生產和消費模式。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


